

assez long devant Port-Arthur; et les Japonais sont en Corée...

“Les Japonais ne sont point assez gros. Ils vont bientôt s'en apercevoir. Peu à peu, la Russie, jetant ses masses d'hommes par lourdes vagues successives, refoulera, balaiera son ennemi. Le Japon se trouve en présence du terrible ressort à boudin. D'abord, c'est très facile. On pénètre, sans que l'obstacle résiste, ou si faiblement. Mais plus on avance, plus la difficulté augmente, et l'on finit par être rejeté. Les troupes du mikado qui vont s'enfoncer dans l'intérieur feront bien de ne pas dire adieu à la mer. Qu'elles lui disent seulement au revoir. C'est même le mieux qu'il leur puisse advenir.”

En dépit de toutes les rumeurs alarmistes, nous espérons toujours que la guerre va rester confinée à l'Extrême-Orient et que l'Angleterre et la France auront la sagesse de ne point se laisser entraîner par leurs sympathies. Leur neutralité loyale assurera la paix européenne.

* * *

La loi interdisant à toutes les congrégations l'enseignement à tous les degrés a été soumise au parlement. M. Buisson l'a appuyée d'un rapport onctueux, hypocrite, et sournoisement méchant, où la quintessence du jacobinisme est distillée en phrases patelines et cauteleuses qui donnent des haut-le-cœur. M. Buisson veut en même temps étrangler la liberté et conserver le titre de libéral. La prétention est trop forte! Exécutez la justice et le droit, très bien, M. Buisson; mais résignez-vous à passer pour un exécuteur.

Tous les gens du Bloc ne sont pas comme ce doux et doux oppresseur. Il y en a qui ont au moins la brutale franchise de leur scélératesse. Ecoutez l'Action:

“M. l'amiral Saint-Michel de Cuverville, qui fit hier à